



Boletín Parroquial de Acción Católica



Año II

Granollers, 1.º de Noviembre de 1942

Núm. 18

Hablemos del Templo Parroquial

Los granollerenses de plenos convencimientos católicos y de profunda convicción cristiana, repetidas veces, cuál profeta Jeremías sentado sobre las ruinas del Templo de Jerusalén, han dejado oír este lamento: «El Señor ha desechado su altar, ha maldecido a su Santuario; ha entregado sus murallas y torres en poder de sus enemigos; los cuales han dado voces de júbilo en la Casa del Señor, como solemne fiesta».

El ruidoso clamoreo de los vitores en son de triunfo, cuando la furia de las llamas devoraba la belleza del Templo Parroquial, y el rudo golpe, concienzudo y premeditado, que iba derrumbando su belleza arquitectónica tejida por los bloques de piedra, fueron las voces de júbilo en la Casa del Señor, como solemne fiesta del poder enemigo.

Mas hoy, después de un largo periodo de sentidos lamentos por parte de los unos; de murmuración encubridora por parte de los otros, y de sonrisa silenciosa y refinada por parte de los de más allá, los arcos que se inclinan describiendo la ojiva y las columnas que, cual árbol se levantan de la tierra para, con su ramaje, cubrir la nave, y los muros que recogen las plefarias en el dosel del absis, son las voces de júbilo en la Casa del Señor, como solemne fiesta del fervoroso amante, del verdadero granollerense.

El Templo Parroquial se levanta de día en día, y, de hora en hora, va recogiendo las ansias de los corazones anhelantes de la fecha histórica del solemne Te Deum, y las miradas indiferentes de los espíritus que viven en la frivolidad para dejarlas grabadas en sus paredes en perpétua memoria, como tributo de homenaje o desprecio al Dios, centro al que gravitan todos, ya por el amor, ya por el ultraje,

El que no vibre de entusiasmo ante la magnificencia del futuro Templo; el que no mire con noble orgullo el rápido progreso de la reconstrucción; el que regatee el oro de sus riquezas; el que esconda las arquetas de sus alhajas, es un Templo de Dios en ruinas, puesto que no se concibe un alma, Templo de Dios vivo por la gracia, sin una santa impaciencia y un generoso desprendimiento para la honra de Dios, testimoniada en el sacrificio que, junto con el párroco, deben ofrecer todos los granollerenses en el Altar del Templo Santo, en la Iglesia Parroquial.

JOSE ARANS, Pbro.

CRISTO REY

Era una fría noche de Rusia. Bajo el niveo brillar del Camino de Santiago, junto a un fuego improvisado, me lo explicó un soldado. «Lo recuerdo bien, —me decía—; fué precisamente en el día de Santiago y el pedestal que la católica España erigiera como trono cumbre de Cristo Rey, y como simbolo de su imperio sobre ella, caía derribado —entre blasfemias y carcajadas—, por la dinamita de sus propios hijos y junto con la sagrada imagen se derrumbaba aparentemente todo el edificio espiritual que costara veinte siglos construir. Y hubo necesidad de mártires a fin de que su semilla, como la de los primeros cristianos, fuera después fruto de nuevos y valerosos católicos...

Ellos ofrendaron sus vidas generosamente a fin de formar otra vez el precioso trono cuya cumbre fuera la Cruz del Crucificado... Y la Juventud española despertó en sí de nuevo aquella fe firme y sencilla al mismo tiempo, que realizara antaño el milagro de extender allende los mares, por los cuatro Continentes, la luz del Evangelio. Los unos bajo la pistola asesina de los sin Dios, en la trinchera los otros, cayeron y triunfaron. Allí están, en el Cielo, para formar, en apretada gavilla, formando el trono de honor de Cristo Rey. Entre ellos brillan las blancas túnicas de los siete mil mártires de la Juventud Católica.

Los que acá nos quedamos por no ser dignos de formar parte en este majestuoso y Sto. monumento, nos toca, no sólo reedificar el monumento material de Cristo, sino al mismo tiempo el espiritual. Por ello queremos hacer de España vanguardia de Cristiandad. Lo fué ya en tiempos pasados y a nosotros toca imitar a los que dieron a luz al mundo uno, nuevo y cristiano. A nosotros obliga crear de los católicos pueblos hispa-

nos un bloque unido que sepa defenderse de los ataques de los enemigos y también de los Judas nuevos que pretenden minar el monumento espiritual que ha de edificar la Juventud. Así lo prometió por ella al Papa, Aparici...

Y por la ruta de Santiago realizaremos esta gran empresa. Primero acudimos en peregrinación con nuestras blancas banderas de la cruz verde, al pilar a prometer a la Madre que seguiríamos el camino del Apóstol y a rogarle que nos acogiera y ayudara en esta tarea. Más tarde dimos al ministerio sacerdotal mil de nuestros mejores. Fué entonces cuando se inició la cruzada anticomunista. Y ya nos sentimos mejores, y alentados por nuestros ideales, sin preguntarnos siquiera si era ruta Santiaguista, vinimos en largo peregrinaje a Rusia y luchamos contra los sin Dios, curtiéndonos como guerreros de Cristo, mientras los que quedaron en la Patria nos la convierten en católica y digna de los que a ella ya no volverán...

Lo presentimos en nuestro corazón ardiente. Vemos entre torbellinos de humo amanecer un nuevo mundo puro y sano; católico y de verdad... grandioso monumento a la realeza de Cristo.

Porque las vías de Santiago no están sólo en España y en los países por ella engendrados, sino en el resto del mundo... Y estas vías debemos conquistarlas porque a nadie pertenecen sino a Cristo y nosotros somos ya y lo seremos mejor todavía, la vanguardia del Ejército de Cristo Rey.

Así lo creemos los que nos hallamos en estas tierras defendiendo los valores morales y eternos del cristianismo, de los que tanto saben el camino de Santiago en su niveo brillar.

JAIME VIÑALLONGA BORRELL
Rusia, Septiembre de 1942

De la III Asamblea Diocesana de J. de A. C.

El día 18 de Octubre, en Barcelona, tuvo lugar el solemne acto de la clausura de la III Asamblea Diocesana de los Jóvenes de Acción Católica, a la que asistimos diez jóvenes de este Centro, los cuales partimos de Granollers llevando la representación de todo nuestro grupo.

A las 10 de la mañana, se celebró en la Catedral un solemne Oficio, al que asistió el Excmo. Sr. Gobernador Civil y que fué cantada por todos los jóvenes. En primera fila, se alinearon nuestras blancas banderas. El Rdo. Dr. Cumill, Consiliario Diocesano de la Juventud, glosó las evangélicas palabras: «muchacha es la mies y pocos los operarios; rogue-mos al Señor de las mieses envíe al campo nuevos operarios», llegando a emocionarse profundamente con su cálida oratoría.

Después del Oficio, despedido el Excmo. Sr. Gobernador, nos dirigimos al grupo escolar «Pedro Vila» donde tuvo lugar el acto de clausura de la III Asamblea, en el cual tomaron la palabra, después de la lectura de la Memoria del Curso 1941—42, que efectuó el Secretario Diocesano, el vocal Universitario, Viladés, quien expuso las consignas para el nuevo Curso. Seguidamente tomó la palabra el Dr. Sastre, Presidente Diocesano, para manifestar que se despedía de

la Rama para ingresar en la de Hombres lleno de alegría y esperanza por ver cómo se engrandece y crece la Obra de la Juventud.

Tomando la palabra acto seguido el Rdo. Dr. Cumill, dedica en primer lugar unas palabras para trasladar el cariño de esta Juventud por su Prelado, que una enfermedad nos mantiene lejos de nosotros y recomendando seguidamente a todos los Centros y a los Jóvenes un alto aprecio a la Acción Católica, pues ella, dice, ha de salvar al mundo, tan requiebrajado en su moral, invitando con ardor a ser verdaderos apóstoles aún contra todos los obstáculos que puedan oponerse a nuestro paso.

Clausuró finalmente el solemne acto, el Dr. Vilaseca, en representación del Rdo. Sr. Obispo, sentando los principios básicos del concepto que deben merecer los deportes y diversiones a la Juventud.

Los parlamentos fueron coronados e interrumpidos diferentes veces por entusiastas aplausos de los Jóvenes que llenaban el amplio salón de actos.

Finalmente regresamos a Granollers con el corazón encendido en nobles ideales de dar al mundo, afanoso en busca de un orden nuevo, la solución en un orden, único, verdadero, que descansa en Cristo y en su Cruz

COLONIAL -- EMERSON -- PHILIPS -- PHILCO -- IBERIA -- TELEFUNKEN

LA VOZ DE SU AMO - KADETTE	Su aparato receptor	SWTEART WARNER - FADA
	ANTIGUO	
	Se convertirá en aparato	
	MODERNO	
	adaptándole las ondas	
EXTRA-CORTAS	Radio-Piloto	
	Radioreceptores, amplificadores, gramolas, discos, etc.	
Calle Sta. Esperanza, 7	GRANOLLERS	

ERLA -- JOYOL -- STEL -- CROSLEY -- R. C. A. -- CASTILLA -- WESTINGHOUSE

VIDA CATEQUISTICA

El acto de la solemne inauguración del Curso Catequístico, tuvo lugar el día 18 de Octubre con un festival infantil en el Salón-Teatro del Casino de Granollers.

El público de Granollers, que siempre ha mirado con simpatía e interés los actos de tal índole, esta vez se superó, presentando el local, desde los comienzos, un aspecto magnífico, por el crecido y selecto número de los concurrentes.

La sección Artístico-teatral del Catecismo de Granollers, a cargo de la cual corría exclusivamente el desarrollo del festival, llenó la primera parte del programa con la interpretación de los cántos rítmicos «L'escarbat bumbum», «la rondolin, rondin» y «Mi fal-dita», con gran acierto, por diversos grupos de niñas del Catecismo. «Los doce meses del año» y «Las cuatro estaciones», conjunto de poesía, canto y danza, fueron, sin duda alguna, dentro de la rítmica, los números más agradables al público y que ofrecieron singu-

lar novedad; como lo demostraron los aplausos que obligaron a su repetición. Las niñas Concepción Maresma, Francisca Garrell, María Villá y M. Rosa Sala, representativas de las cuatro estaciones, lucieron sus cualidades en el arte con que interpretaron la danza rítmica.

«El Danubio azul», merece particular atención. La diminuta Montserrat Villá, hizo galas de dotes artísticas en la ejecución del conocido vals de Straus. La manera de presentarse, la gracia en los gestos, la exactitud en el compás eran objeto de constante felicitación para la juguetona niña que corría detrás de los caramelos.

Llegó la segunda parte, con «Las Travesuras de Juana». Carmen Mas, en su papel de traviesa «Juana», aunque fué la pesadilla de la envidiosa «Paulina», Montserrat Puchades; y de la sentimental «Blanca», Teresá Dalmau; el dinamismo de la «Sra. Maestra», Joaquina Puig; el disloque de nervios de «Madame Pomirolo», María Navarro; el

Temas para el Catecismo

Día 15.—Primer mandamiento (repetición)	Llorente, página 156-160
Día 22.—Segundo « »	Llorente, » 164-173
Día 29.— » » El voto	Llorente, » 173

Mes de Noviembre

Mes de Diciembre

Día 6.—Tercer mandamiento de la Ley de Dios y Primero de la Iglesia.— Oír Misa —	Llorente, página 177
Día 13.—Tercer mandamiento. — El Descanso —	Llorente, » 182

gusano roedor de la pacífica «Dominga», Paquita Bellavista; no dejó de ser un sólo momento la noble amiga de «Cecilia», Paquita Puig; la cariñosa hermana de «Rosina», Pilar Blas; la compasiva limosneta para la mendiga que yacía en el olvido, la experta y hábil profesora de las «educandas menores», Ignacia Vergara, Alegría Estany, Arsenia Clavera y Montserrat Casademunt; el alegre divertirse de las «educandas mayores», Montserrat Font, Encarnación Mesas, Asunción Ruera, Trinidad Piqué y Eulalia Mas; y, como coronamiento, el disfrutar de veras del público que, satisfecho del festival premió a las actrices con una serie de prolongados aplausos y felicitaciones.

La labor del Sr. Laureano Ribó, en la dirección de la escena, el trabajo constante del maestro Sr. Batallé, en los ensayos de cantos, los acordes bien sonantes del maestro Sr. Ruera, en la ejecución de los mismos y el obrar silencioso de los dirigentes de la Congregación de la Doctrina Cristiana, merecen su puesto de honor en la crónica de nuestro BOLETÍN, así como la más sincera enhorabuena.

Aprovechando el entreacto, nuestro Consiliario, Rdo. José Arians, Pbro., en calidad de Sub-director del Catecismo anunció para la festividad de Cristo Rey, la inauguración de un nuevo Centro Catequístico que, bajo la protección de Santa Eulalia será erigido en las escuelas de párvulos «Juan Solans», cedidas al objeto por el Excmo. Ayuntamiento de la ciudad.

Se dice...

Que se preparan grandes audiciones de sardanas...

Que hay quien tiene mucho interés en ello...

Que también habrá aquello de la flor o algo parecido...

Que se prepara la segunda etapa de la Campaña de Ejercicios...

Que son muchos los jóvenes que desean practicarlos este año...

Que los festivales Catequísticos son agradabilísimos...

Que el «Danubio Azul», cuando lo baila una muñequita, es precioso...

Que el «escarabajo», resultó «realmente» hermoso...

Que ya se sabía que la Primavera y Verano eran dulces; pero Otoño e Invierno...

Que lo digan los frios...

Que aquellas «Travesuras» de Juana, no había derecho...

Que no daban descanso, no a la maestra sino al público...

Que no podíamos con la risa...

Que la lluvia nos agnó la fiesta del día 25%.

Que aquella inauguración, si no hubiera llovido, habría sido de las que forman época.

Que este año vamos a ser ricos...

Que nos va a tocar el Gordo...

Que si no lo probamos no lo sabremos...

Que, ¡Todos a comprar números!...

Que la «ocasión», la pintan calva...

Y que esta vez hay que cogerla por los cabellos...

Por que sinó... paciencia...

BIS-BIS

Nada busques con ansia y con anhelo, sinó el camino que conduce al Cielo

Rosario en el Campamento

Habia llovido. Nuestro campamento, preparado en el montículo, con la villa envuelta en el oscuro manto de una lluviosa noche de octubre, a sus pies, tenía todo sabor de tomillo y romero.

Convidaba, la fresca placidez de la noche empapada en la llovizna, a soñar despierto, al rumor de la ventisca. Ante el fuego mortecino, que languidecía en la neblina de la humedad vaporosa que emanaba el heno de la tierra, nuestros cuerpos, envueltos en mantas, parecían aspectos de un cuento infantil de hadas. Las luces de la villa, que la niebla envolvía en su traslucido manto, daban la sensación de velas encendidas ante el magnífico altar de glorias y alabanzas susurrantes de la Naturaleza, reverdecida en el frescor de la lluvia reciente, que entonaba, silente, en muda acción de gracias al Creador.

• Nos levantamos. Avivamos el fuego. Y nuestros semblantes, encendidos de unción y fervor; y nuestros labios, henchidos de dulzura y pasión, férvidos todos y graves, desgranaron lenta, pausadamente, las suaves delicias del Santo Rosario que fluía, cadencioso y grave, en medio de la respetuosa majestad de la Naturaleza.

Miré a mis compañeros Ellos, meditando, henchidos sus pechos del

suave canturreo que destilaba la plegaria. Miré a mi alrededor. La tierra, el heno, las glevas, despedían olor a tomillo, a romero, a espliego, incensando en olorosas emanaciones, las oraciones de unos muchachos que, en aquel momento tenían más de poeta y extrahumano, que de carne y cuerpo. Los pinos, dejándose mecer en las alas de la brisa y brindando al silencio las concordes armonías de sus hojas hirientes, pulsadas por un sin fin de serafines. Los olivos, retorciendo rabiosamente sus músculos, siempre inmóviles, en su loco afán de sumarse a la carrera del viento, impotente su tronco para moverse...

Tres golpes al pecho: «Agnus Dei. Miserere nobis...», resonaron profundos.

Después, un canto triunfal, la Salve, de cara al pueblo, símbolo de fe, de fervor, de esperanza, de amor.

Y nos retiramos a descansar, estremecidos de sensaciones fervorosas en medio del silencio rumoroso de amores de la noche susurrante entre los pinos; de la noche acariciante entre los olivos.

Y volvió a llover. En las lonas, teasas, de nuestras tiendas, cantó alegre de gratitud, una serenata dulce y oscilante, la lluvia fresca de una noche llena toda ella de olores, de silenciosos murmullos.

R. R.

L'UNION

FUNDADA EN EL AÑO 1828

Compañía de Seguros contra incendios, accidentes y riesgos diversos

Representante en Granollers

Pedro Creus

Sucesor de JOSÉ CREUS

Calle de Corró n.º 38

Noticiario

Inauguración de un nuevo Centro Catequístico.—Tuvo lugar el día 25 de Octubre, festividad de Jesucristo Rey, la inauguración del Centro Catequístico establecido en el Parvulario «Juan Solans» bajo el patrocinio de Sta. Eulalia, mártir.

A las 3:30 de la tarde, de dicho día, los niños y niñas de los diferentes Centros Catequísticos ya establecidos, después de la enseñanza de la Doctrina, se reunieron en la Parroquia y todos juntos emprendieron la marcha hacia el Parvulario, situado al final de la calle de Ricoma, desinteresadamente cedido por el Excelentísimo Ayuntamiento para establecer en él un nuevo Centro Catequístico. A estos niños y niñas acompañaban sus respectivos catequistas y a pesar de la lluvia, en perfecto orden, recorrieron las calles de Alfonso IV, General Mola, Industria y Ricoma, hasta llegar al que iba a ser nuestro Centro para la enseñanza del Catecismo, en cuya entrada recibieron los asistentes, un precioso recordatorio de la fiesta.

Acto seguido, el Rdo. José Arans, Pbro. Subdirector de la Congregación de la Doctrina Cristiana, procedió a la bendición del local y efectuó su inauguración dirigiendo a los numerosísimos presentes, unas palabras de encomio y aliento, invitando a los niños a amar cada día más al Catecismo y asistir puntual y constantemente al mismo.

Para celebrar y amenizar dicho acontecimiento tuvo lugar un bello recital de poesías y varios cantos rítmicos, que fueron ejecutados con la sencilla gracia, y al mismo tiempo encantadora justeza, con que saben las niñas de nuestro Catecismo.

La lluvia que no cesó hasta entrada la noche, impidió que dichos actos pudieran ejecutarse al aire libre como estaba previsto, lo que sin duda hubiera aumentado su esplendor.

Como final de la fiesta, los jóvenes *puntearon alegremente unas Sardanas* mientras la alegría sana y jovial reinaba en las salas del nuevo local, llenas a rebosar de esta tierra y tozana niñez ávida de las aguas puras de la instrucción catequística que satura sus pechos de ansias insaciables de la ternura y amor de Jesús y María.

II Asamblea de Aspirantes de J. de A. C.— El 11 de octubre, nuestros Aspirantes, acompañados de su Delegado y dos Auxiliares, tomaron parte en los actos de clausura de la II Asamblea Diocesana de Aspirantes, que se celebró en Barcelona.

Para ello se reunieron a las 7 de la mañana, en la estación de M. Z. A. y al llegar a Barcelona, después de oír la Santa Misa y de recibir en sus pechos ardorosos de nuevos apóstoles a Jesús-Eucaristía, en la parroquia de Santa Ana, se dirigieron al grupo escolar Pedro Vila, en donde tuvo lugar dicho acto de clausura, en el que, después de la lectura de la memoria del Curso 1941-42, se procedió al desarrollo de las diferentes ponencias y al estudio y aprobación de sus conclusiones. Estas ponencias, desarrolladas por varios aspirantes con gran acierto, tenían por fin orientar a todos en las diferentes campañas que señalan para el Curso 1942-43. Las ponencias desarrolladas versaban sobre el acrecentamiento de la vida de Piedad de los Aspirantes con la intensificación de la campaña de Ejercicios Espirituales y la creación de

La devoción a María Santísima, es señal infalible de eterna salvación

un ambiente propicio a las vocaciones sacerdotales, una; otra de ellas sobre el amor al Papa y otra sobre la consigna principal del Curso: Campaña de la alegría, promoviendo la celebración de los Días del Aspirante, sanos, alegres y santos.

Por la tarde, en el Salón de Actos de la Capilla Francesa, de la calle del Bruch, tuvo lugar un simpático y ameno festival para los Aspirantes, en el que hicieron las delicias del auditorio un prestidigitador emocionante con sus trucos y un par de payasos. También tuvo lugar la representación, un tanto deficiente, de «Sindo el tonto», por unos Aspirantes de Tarra-sa, que no consiguieron convencer al público. La lástima era que esta obrita se la traían en el buche nuestros Aspirantes y por esta coincidencia no pudieron representarla, lo que hubiera sido de seguro en beneficio de la risa del respetable.

Pero, en fin, se acabó la fiesta alegremente y nuestros muchachos regresaron a Granollers trayendo lo que se dice «en cartera», una excursión a Barcelona para representar en San Martín, otra obrita de más enjundia, lo que fué en beneficio de todos.

Fútbol "pequeñito".— Nuestros Aspirantes «peques» se trasladaron el día 18 de Octubre, a las Franquesas, en donde jugaron un partido amistoso con los de dicha población, terminando después de gran emoción con un empate a dos, lo que significa para los «nuestros», una casi «gran victoria» futbolística. Aspirantes: Si seguís por este camino, pronto vais a poderéis hasta a los «grandes».

Boloncesto.— El equipo de baloncesto de los Aspirantes, un tanto reforzado,

se trasladó el día 4 de Octubre, a la Garriga, contendiendo en un partido amistoso con los de aquella localidad, alcanzando una gran victoria, de 29 á 8 puntos. A este paso vamos a llegar más allá de... allí.

El día 11 del pasado Octubre, el equipo de baloncesto de los jóvenes, con sólo 4 jugadores, se fué a Cardedeu, para disputar con el equipo de aquella villa, un emocionante encuentro que, a pesar de todos los esfuerzos de nuestro equipo, terminó con una victoria de los locales que ganaron por 20 á 11.

El día 12, fiesta de la Raza, en un partido de «estar per casa», un equipo integrado por jóvenes que recientemente han ingresado a nuestro grupo procedentes del Aspirantado, contendieron amistosamente con otro equipo de Aspirantes, a los cuales ganaron por 32 á 12, como era muy natural. . . creo.

Grandioso Exito Teatral... → Lo fué el alcanzado por los Aspirantes de nuestro Centro en su excursión a San Martín de Provensals, en cuyo Centro Moral tomaron parte en el festival que se celebraba con motivo de la bendición del banderín e inauguración del Centro de aquella Parroquia.

Por la tarde, en aquel magnífico local barcelonés, nuestros Aspirantes, sabiamente dirigidos por el Sr. Laureano Ribó, presentaron «Los Apuros de un Fotógrafo», con tanta gracia y acierto que flovie-ron sobre ellos los aplausos y carcajadas a manos llenas, siendo obligados a salir a lá escena, al final, y tributándoseles una gran ovación. Reciban nuestros Aspirantes la felicitación más sincera por su gran actuación y en especial, las gracias a su Director, Sr. Ribó; y... adelante!